

令和6年10月開成町教育委員会定例会 会議録

日 時： 令和6年10月29日(火) 13時10分～14時30分

場 所： 開成南小学校 多目的室

出席者： 石塚教育長、村岡教育長職務代理者、野地委員、井上委員、本澤委員
【事務局】 田中教育委員会事務局参事兼学校教育課長、田代生涯学習課長、尾川学校教育課学校教育班長

議 事：

1) 開会 教育長より開会の宣言

2) 会議録署名人の指名 井上委員が指名された。

3) 議事

《協議事項》

(1) 今後の町教育方針にかかる教育長の考えについて

・追加資料について説明した。

○教育長 令和6年10月1日に教育長に就任し、自身が考える教育方針、考えについてご説明させていただきたいと考えています。まず、教育の目的についてですが、これは、教育基本法第1条において規定されています。教育基本法第1条には、「教育は、人格の完成を目指し、平和で民主的な国家及び社会の形成者として必要な資質を備えた心身ともに健康な国民の育成を期して行わなければならない」と規定されています。このポイントは3点あります。1点目は、「人格の完成」、2点目は、「社会の形成者としての資質を備える」、3点目は、「心身の健康」です。さらに、具体化して教育の場である園・学校の目的は、社会でより良く生きるための力を身につけることにあると考えています。いわゆる、「生きる力」を育むことにあると考えています。

この「生きる力」についてですが、私は、「不易」と「流行」に分けられると考えています。まず、「不易」については、園、学校で身につけるべき基本的なこととして、①多くの知識と確かな学力を身につける、②豊かな経験を積み、感性を磨き、社会性を身につける、③基本的な生活習慣を確立し、良い習慣を身につける、このようなことが重要になってくると考えています。また、「流行」については、①「変動的で不確実、複雑で曖昧なVUCA時代を生きる力」を身につける、②Society5.0への対応、アイデアを生み出す創造力や問題解決力、③グローバルなコミュニケーション力、④多様性への理解、変化に対応する柔軟性や適応力、このようなことが重要になってくると考えています。

続いて、「魅力ある園、学校」は何かということですが、私は、園、学校の魅力は教師の魅力にあると考えています。教師の魅力は、「専門性」と「人間力」だと考えています。「専門性」を高め、「人間力」を

磨き高めることが、自身の生活を豊かにし、自分の周囲の人たちを幸せにし、園、学校の魅力を無限に広げていくと考えています。

「魅力ある教師」をさらに具体的に言うと「授業力」、「教師力」、「人間力」の3つの力を備えた教師だと考えています。「授業力」の向上のためには、専門性を高める必要があります。教科書の内容だけを教えるのではなく、学ぶ楽しさを伝える、教科書を教えるのではなく、教科書で教える、教師は授業で勝負する、このような姿勢が大切だと考えています。そのためには、研究授業を通じたスキルアップが必要です。「人間力」の向上のためには、子どもたちが憧れる教師になることであり、子どもたちにとっての「大人の見本」になることが大切だと考えています。また、学校経営の柱は、人材育成にあると考えています。学校現場が抱える課題は、教職員の資質向上によって、解消、改善されるものが多いので、この人材育成には力を入れていきたいと考えています。

最後に、前任の井上教育長は、目指す子ども像として「すてきさん」を掲げていました。私が目指す子ども像は、「自調自考」ができる子どもをつくることです。自分で調べて、自分で考える力をつけることがこれからの時代を生きる子どもには必要だと考えています。説明は、以上ですが、何か御意見、御質問はございますか。

○全委員

意見、質問なし。

○教育長

それでは、このような教育方針で町教育行政を推進していきたいと考えていますので、教育委員の皆様への御協力を賜りたいと思います。今後ともよろしく申し上げます。

(2) 開成町町民センター条例の改正（使用料の改定）について

・資料1について説明した。

○教育長

協議事項（1）開成町町民センター条例の改正（使用料の改定）について事務局から説明してください。

○事務局

資料1をご覧ください。こちらは、開成町民センター基本使用料の改定についてお諮りするものですが、はじめに改定趣旨についてご説明します。開成町民センターについては、昭和61年開館以来、基本使用料については、一度も改定がなされたことがありません。この間、人件費、物価高騰等に伴う施設の維持管理費も増大しています。そこで、今後の施設の安定的な運営の観点から受益者負担の原則に則り基本使用料を見直すものです。また、施設利用に関する運用も変更させていただきたいと考えています。現状、月曜日の利用時間は、16時までとなっておりますが、こちらについては、施設の利用機会を向上させるため、月曜日の開館時間についても、他の曜日と同様に21時までにしたと考えております。

今回、基本使用料改定にあたっては、人件費と物件費の2つの要素から改定案をまとめております。改定率の基礎とする数値としては、人件費については、最低賃金、物件費については、消費者物価指数を

採用しています。まず、最低賃金については、昭和 61 年が 475 円に対して令和 6 年が 1,162 円となっており、上昇率は 245%となっています。次に消費者物価指数については、昭和 61 年が 84.8 に対して令和 6 年は 105.9 となっており、上昇率は 125%となっています。

さらに、町民センター施設管理費に占める人件費、物件費の構成割合ですが、これにつきましては、平成 30 年度の町民センター管理に係る決算状況をもとに見てみますと、人件費については、40.5%、物件費については、59.5%となっています。

以上を踏まえまして、人件費上昇率については、現行基本使用料に対して最低賃金上昇率 2.45 を乗じて、さらに町民センター施設管理費に占める人件費割合 0.405 を乗じることで算出し、物件費上昇率については、現行基本使用料に対して消費者物価指数上昇率 1.25 を乗じて、さらに町民センター施設管理費に占める物件費割合 0.595 を乗じることで算出しました。この 2 つの要素の合算額（10 円未満切捨て）を新基本使用料としたいと考えております。新基本使用料については、現行の各室の基本使用料の 1.73 倍になる予定です。

また、施設開館日についても、現状、月曜日は、16 時までの使用で、月曜日が祝日の場合は休館となっているものを規則改正後は、年末年始を除き原則開館とし、月曜日についても他の曜日と同様に 21 時までの開館とします。これにより、現状、月曜日の学校施設一般開放が使用不可となっているものが月曜日でも使用できるようになります。なお、本改定をさせていただく条件として、現状、町民センター改修工事を行っておりが、空調更新や照明器具の LED 化工事を行っております。この工事内容に加えて、各室の壁紙等のリニューアル工事を行う必要があると考えております。基本使用料を上げるのであれば、その対価として快適な部屋の整備は必須と考えているからです。今後、町部局と最終的な調整を行う予定ですが、本日、教育委員会としての方向性の御承認をいただければ、その方向で進めていく予定です。改定期日は、令和 7 年 4 月 1 日を予定しています。説明は、以上です。

○教育長 　　ただいま、事務局から説明がございましたが、何か御質問はございますか。

○委員 　　町民センター使用料改定の金額が示されているが、これは 1 時間あたりの金額ということでよいか。

○事務局 　　そのとおりです。

○委員 　　基本使用料の改定金額については、妥当だと考える。改定後も文化団体連絡協議会等が施設を使用する場合、減免制度が適用されるか確認したい。

○事務局 　　減免については、すでに制度として定着しているものですので、基本使用料が改定となった後も、取扱いを変更する予定はございません。補助団体や登録団体のように町のため、地域のために活動している団体に対する減免制度は引き続き継続していく予定です。

○委員 　　規則改正後は、月曜日の利用時間が増えるということなので、物価高騰も考慮し、基本使用料改定については賛成の立場である。

- 委員 町民センターの施設改修を行って、きれいな状態になるということであれば、基本使用料の改定も納得できる。
- 委員 私も他の委員と同様に改修工事等によって利便性が向上するのであれば、基本使用料を改定するタイミングとしても適切だと考える。
- 教育長 他に御質問はございますか。
- 全委員 質問なし。
- 教育長 それでは、協議事項（１）開成町町民センター条例の改正（使用料の改定）については、原案どおりとさせていただきます。

《報告事項》

（１）令和６年度文命中学校英語教育実施状況調査（GTEC）の結果について

- ・資料２－１、資料２－２について説明した。

○教育長 報告事項（１）令和６年度文命中学校英語教育実施状況調査（GTEC）結果について事務局から説明してください。

○事務局 それでは、資料２－１、２－２をご覧ください。資料２－１は、中学校３年生の結果、資料２－２は、中学校２年生の結果となっております。まず、資料２－１をご覧ください。「読む」、「聴く」、「書く」、「話す」の４技能をまとめたスコアが記載されております。

今回の結果の特徴としては、全国参考値との比較で当町の結果を見ていきたいと思っております。トータルは、プラス 29.9 点、リーディングはプラス 9.6 点、リスニングは、マイナス 0.2 点、ライティングはプラス 7.5 点、スピーキングはプラス 11.1 点となっております。

昨年度の３年生は、トータルは、マイナス 11.2 点、リーディングはマイナス 1.2 点、リスニングは、マイナス 6.4 点、ライティングはマイナス 4.9 点、スピーキングはプラス 2.8 点でした。この学年については、昨年度は、トータルは、プラス 4.5 点、リーディングはマイナス 1.8 点、リスニングは、マイナス 4.2 点、ライティングはマイナス 3.3 点、スピーキングはプラス 13.2 点だったので、もともと成績がよい学年がさらにレベルアップしたという印象があります。

また、セファール対照表との関係で、各層において何人いるか示したグラフがあります。中学３年生 149 名が受験し、町で目標しているセファール A1 レベルに到達している生徒の割合ですが、A1.3 が 45%、A1.2 が 74%、A1.3 が 88% となっております。

続いて、資料２－２をご覧ください。こちらは、中学校２年生の結果となっております。今回の結果の特徴としては、全国参考値との比較で当町の結果を見ていきたいと思っております。トータルは、プラス 7.6 点、リーディングはプラス 1.9 点、リスニングは、マイナス 4.0 点、ライティングはマイナス 8.0 点、スピーキングはプラス 16.2 点となっております。なお、昨年度の２年生は、トータルは、マイナス 4.5 点、リーディングはマイナス 1.8 点、リスニングは、マイナス 4.2 点、ライティングはマイナス 3.3 点、スピーキングはプラス 13.2 点でした。８ページのところにセファール対照表との関係で、各層において何人

いるか示したグラフがあります。中学3年生151名が受験し、町で目標しているセファールA1レベルに到達している生徒の割合ですが、A1.3が27%、A1.2が59%、A1.3が78%となっております。

中学校3年生と2年生の結果については、資料のとおりですが、特に3年生に関しては、昨年度の調査結果を踏まえて、苦手分野や課題分野の対策をしっかりと行った結果、非常によい結果となりました。文命中学校の英語科担当教員からは、リーディングに関しては、本文の読み方に重点を置いた取組や主語と動詞の理解が出来ていない生徒に対しては、夏休みの課題を出す等、様々な取組を行ったとの報告が届いています。

最後に、本調査結果の取扱についてご説明します。本調査を導入するときにも説明しましたが、この調査結果は、客観的な現時点の到達点を把握するという意味では、有効なものと考えておりますが、結果のみに拘ることは考えておりません。あくまでも出てきた結果を授業等の場面で活用し、生徒の英語力が少しでも向上することを目的として実施しているものです。資料の該当箇所において、個別の生徒の詳細データを把握することができますので、個々の生徒の得意分野、課題分野を担当教員が把握したうえで、授業に活かせるような仕組みがつけられています。今回のGTECは2回目の実施ということですが、今後も継続していき、生徒の英語力向上につなげていきたいと考えております。説明は以上です。

○教育長 ただいま、事務局から説明がございましたが、何か御質問はございますか。

○全委員 質問なし。

○教育長 それでは、報告事項（1）令和6年度文命中学校英語教育実施状況調査（GTEC）結果については、ここまでとさせていただきます。

（2）経過報告、今後の予定について

・資料3について説明した。

○教育長 報告事項（2）経過報告、今後の予定について事務局から説明してください。

○事務局 それでは、資料3をご覧ください。10月の経過報告をさせていただきます。10月1日は、登校指導日でした。10月3日は、文命中学校文化祭（合唱コンクール）、10月4日は、文命中学校文化祭（芸術鑑賞祭）を開催しました。10月9日は、令和7年度小学校入学予定児を対象に町就学時健康診断を開成町南小学校で実施しました。10月12日は、開成幼稚園運動会を開催しました。10月15日は、登校指導日でした。10月25日は、令和6年度西湘地区教育委員会連合会研修視察として静岡県掛川市にある「学校法人ねむの木学園」に教育長、全教育委員の皆様にご出席いただきました。10月26日は、開成小学校、開成南小学校の運動会を開催しました。10月29日の本日は、開成南小学校において定例教育委員会を開催しておりま

す。続いて、11月の予定についてご説明させていただきます。11月1日は、登校指導日となっております。11月8日は、令和6年度神奈川県市町村教育委員会連合会研修会が綾瀬市オーエンス文化会館において開催されます。こちらは、石塚教育長が出席予定となっております。11月11日から12日までの1泊2日で開成南小学校5年生が、足柄ふれあいの村に林間学校として行きます。11月15日は、登校指導日となっております。11月21日は、令和6年度足柄上郡町村教育委員会協議会教育委員研修が山北町立生涯学習センターで開催されますので、教育委員の皆様におかれましては御出席いただきますようお願いいたします。また、11月21日から22日までの1泊2日で開成小学校5年生が、足柄ふれあいの村に林間学校として行きます。11月25日は、開成小学校において定例教育委員会を開催します。学校教育課からは以上です。

○教育長
○事務局

引き続き、生涯学習課からお願いします。

はじめに9月、10月の経過報告をさせていただきます。9月28日は、米栽培体験学習塾ということで、真鶴町の小学生を受け入れて稲刈りを行う予定でしたが、当日は、台風接近のため中止とさせていただきました。9月29日は、あじさい塾として開成水辺スポーツ公園開園30周年記念パークゴルフ体験教室を開催しました。参加者数43名で、このうち子どもの参加者数は20名でした。10月6日は、開成水辺スポーツ公園開園30周年記念事業かいせいスポ・レクフェイスタビュルを開催しました。参加者数1,805名でした。10月19日は、体力運動能力調査を開成南小学校で実施し、参加者数は、8名でした。同日は、あじさい塾としてピザづくり体験を金井島緑陰自由運動広場で開催し、参加者数は20名でした。

続いて、今後の予定について説明します。11月2日は、ジュニアリーダー研修として青少年指導員が愛川町に行き、藍染め体験を行ってきます。11月3日は、第54回かいせい文化祭（芸能発表の部）を福祉会館で開催します。また、翌週の11月8日、9日は第54回かいさい文化祭（展示発表の部）を福祉会館で開催します。11月10日は、第30回パークゴルフ全国大会を水辺スポーツ公園で開催します。11月17日は、あじさい塾として開成水辺スポーツ公園開園30周年記念パークゴルフ体験教室を開催します。11月23日は、スポーツ推進委員出前講座としてドッジビーを開成南小学校において行います。これは、サンチャイルドクラブ父母会から依頼があったものです。11月30日は、開成水辺スポーツ公園開園30周年記念・開成町パークゴルフ協会創立30周年記念事業を開成水辺スポーツ公園で開催します。説明は以上です。

○教育長
○全委員
○教育長

ただいま、事務局から説明がありましたが、何科御質問はございますか。

質問なし。

それでは、報告事項（2）経過報告、今後の予定については、ここまでとさせていただきます。

(3) 開成町立学校の様子について

○教育長

開成小学校についてですが、10月26日は、運動会を開催しました。現在、開成小学校で課題となっていることとしては、高学年の一部において、授業離脱、授業妨害する児童がいるという報告を受けています。その対応を管理職等が担っているという現状があります。私も現場に行き、様子を見ました。私から現場の教員にアドバイスをしたのは、そのような問題行動をとってしまう児童にも理由があり、その子自身も課題を抱えているケースが多いので、まずは、話をしっかり聴くことから始めてはどうかということをお伝えしたところです。また、今年度から開成小学校において校内教育支援センター「ほっとルーム」を設置しました。これにより、これまで全体の児童が一定数いたものが、今年度はゼロというすばらしい状況となっておりますので、効果を実感しているところです。

開成南小学校についてですが、10月26日は、運動会を開催しました。開成南小学校で課題となっていることは、児童相談所対応事案が発生していることです。その多くが、学校内のトラブルではなく、家庭を起因とするトラブルです。この問題については、引き続き関係機関と連携して対応していく必要があると考えています。また、開成南小学校においては、異学年交流を積極的に行っております。少し気になる点としては、6年生については集団の力が不足しているように見受けられます。開成南小学校は、若い教員が多いので、行事等を通じて成長してほしいと思っています。

文命中学校についてですが、10月3日、4日に文化祭を開催しました。また、最近の傾向として不登校生徒が減っているという報告があがっています。教育支援センターや校内教育支援センター「みんなの教室」がうまく機能していると考えています。英語教育実施状況調査(GTEC)の結果が非常に良かったことは、さきほど説明があったとおりです。先ほどの開成南小学校と同様に文命中学校においても児童相談所対応案件が発生しています。こちらも家庭内トラブルに起因するものが主なものとなっております。11月12日には、郡中研が開催されるため、現在、中学校の方で準備を進めているとのことです。なお、文命中学校においては、産休に入った国語科の代替教員が見つかっておらず、現在、教頭が代替を務めている状況です。1月からは、非常勤職員が入る予定とのことです。少し教頭の負担が減るのではないかと考えているところです。

開成幼稚園についてですが、10月12日に運動会を開催しました。幼稚園においては、今年度からICT機器としてタブレットを導入し、授業で活用しています。また、授業以外でも出欠管理をタブレットで行っています。来年度から、幼稚園においては、預かり保育を拡充し、希望すれば、どなたでも利用できるようにする予定です。

生涯学習関係としては、10月6日にかいせいスポ・レクフェステ

ィバルを開催しました。詳細はさきほど事務局から報告があったとおりです。また、町民センター改修工事は予定どおり進んでいます。

(4) その他

○事務局

先月の定例教育委員会において、今年度の全国学力学習状況調査の詳細結果を示すようお話がございましたので、本日も用意しました。この資料は、取扱注意でお願いしたいと思います。結果は、御覧のとおりですが、小学校、中学校ともに各教科とも全国平均と同程度となっていますので、各学校の状況については、資料を御確認いただけたらと思います。

○教育長

この資料は、今後公表するものなのか。

○事務局

情報公開請求があった場合は、小学校は平均値のみ公表し、中学校は1校のみなので非公開対応とします。

○教育長

事務局から説明があったとおり、本資料は取扱注意の資料ですので、教育委員限りに留めていただけたらと思います。

閉 会 : 教育長より閉会の宣言